



Show Rotary Cares ロータリーの心を

あなたの住むところ
私たちの世界
そこに住むすべての人々に



Rotary International

1997-98 R.I. Theme

第2560地区
ガバナー——久保田 昭 治
会 長——五十嵐 総 一
会長エレクト——細 井 増 雄
副 会 長——長谷川 有 美
幹 事——佐 野 勝 栄
副 幹 事——西 山 徳 厚
S A A——山 浦 日出夫
副 S A A——高 森 章 仁

例 会 日——毎週水曜日 12:30 ~
例会場及び——三条市旭町2-5-10
事 務 局——三条信用金庫本店内
例 会 場——TEL 35-3311
事 務 局——TEL 35-3477
FAX 32-7095

本日出席会員数	78名中 52名
先々週出席率	89.33%

ヴィジター

三条南より 野崎正明さん
三条北より 山上茂夫さん

ゲ ス ト

三条工業高校教頭 笹本正司殿

先週のメイクアップ

4/13 三条南へ
五十嵐昭一さん、藤田紘一さん
4/14 仙台RCへ
渡辺勝利さん
4/14 三条北RCへ
小越憲泰さん、古沢富雄さん、
渡辺喜彦さん、五十嵐晋三さん、
吉井俊介さん、渋谷健一さん、
樺山 仁さん、榎本 勝さん、
日戸平太さん

会長挨拶

五十嵐総一会長

今日は三条南クラブから野崎さん、北クラブから山上さん、いらっしゃいます。ごゆっくりしていただきたいと思ひます。

今日は特に卓話をいただきます三条工業高校の教頭先生であられる笹本正司さんから来ていただきまして、ご多忙のところありがとうございます。

大分桜も散りまして、日本独特の感じで何かに因縁つけてお祭りごとが好きなのでございまして、花見とって騒ぐ、酒をかわすということで大変いいことですが、桜が散ってしまうと淋しく、家の中で宴会するわけにもいかないものですから、心淋しいところでございます。

13日はフェーン現象で三条でも30度を越す大変暑い日でございます。私が昨日東京へ参りましたら、すでにクーラーがはいっているような状態で、大変暑い日が続いているようでございます。

どうか体調をこわされないように皆さん気をつけていただきたいと思ひます。実は私、野村竹三郎さんのところへお伺いさせていただきました、お話させていただきました。

残念なことに退会ということでお話がありました。そして、元気になったら是非また入会させてほしいと、本人からのご要望もありましたので、気持ちよく了解させていただきました。皆さんにご報

告をさせていただきます。

今日は、卓話で大事な青少年問題といひますか、前にもお話した教育の問題とか、いろいろと教頭先生からお話があると思ひます。

今日は南クラブのチャリティーコンサートが行われるようでございます。皆さんチケットを購入されたと思ひますが、是非参加していただきたいと思ひます。

又、6月6日に南クラブの30周年の行事があります。当クラブは6月10日が例会日でございますが、それを振替して6月6日に南クラブの30周年事業に例会とさせていただきます。是非、6月6日の南クラブの30周年の式典に、多数の方に参加していただきたいと思ひます。

幹事報告

佐野勝栄幹事

◎富山ガバナーノミニ事務所より
雑誌、クラブ週報委員会開催のご案内がとどいております。

と き 5月30日(土)

PM13:00~

と ころ NASPAニューオータニ
登録料 8,000円

◎国際ロータリー第2560地区大会 俳句募集のご案内がとどいております。

季 題 「木犀」「爽やか」「芋」

締め切り 7月31日(金)

◎新津ロータリークラブより

第45回県下ロータリー親睦ゴルフ大会
再度のご案内がとどいております。

と き 5月14日(木)

AM8:30~スタート

と ころ 新津カントリークラブ

ニコニコBOX



五十嵐晋三さん

ホームクラブでの出席が悪くてすみません。

高森章二さん

笹本先生を歓迎申し上げます。

金子俊郎さん

庭の桜、満開で大変きれいでした。しかし、この雨でもう終わりです。ボックスに協力して。

渡辺喜彦さん

笹本教頭先生の卓話楽しみにしております。

岡田正之さん

先週、福島玉梨とうふを食べに行つて福島の桜を楽しんで来ました。

4月15日分 ¥6,000

今年度累計 ¥747,000



卓話

高校生の動向~気質・環境・就職

三条工業高等学校教頭

笹本正司殿



(実例)

- 1 中学校で、保護者が相図って、ある先生の担任だと、進学率が落ちるから、教科担任を変更するよう、校長を吹っ飛ばして市教委に申し入れた。市教委ならまだ良い方で、県教育委員会に直接電話する場合もある。
- 2 学校給食で、児童の嫌いなものを何とか食べさせた。運悪く帰宅してから具合が悪くなった。その親はその先生と校長を自宅に呼び寄せて、子供の前で謝らせた。(本当は盲腸であった。)
- 3 一昨日13日お昼のニュースで東京大学の入学式風景が流れた。母親と一緒にVサインを出しながら記念写真を撮っている風景があった。
- 4 欠席している家に「どうしたか」と担任が電話をしたら、「先生の学校に行っているんだから、先生に任せます。私の言うことなど全然聞きません。先生何とかしてください。お願いします。」

少しきつく叱ると、「そんなに怒ると、免職になるんだろう、教育委員会に電話するぞ」と逆に脅される。

6 就職内定を貰った。担任から連絡を受けるやいなや、学校の公衆電話からその会社に自分で電話をして「内定を取り消して下さい。学校にも親にも言わないで下さい。自分は他にやりたい事があるんです。」

7 信号が赤で止まった。私の2台前の人がそっとドアを開けて、灰皿を道にあげ、唾をし、青信号で急発進して行ってしまった。

8 我が国の最高の指導者である国会議員が、何やら悪いことをして、釈明もできないまま、自分で命を絶った。

9 小学校教諭がテレクラやダイヤルQ2を経営して逮捕された。

(背景推察)

1 現在高校生の親は、大体昭和35年前後の生まれで、高度経済成長期に育っている。

2 その子供が今度は、バブル全盛期に、物心が付き、幼稚園・小学校時代を過ごして現在に至っている。

3 少子化……兄弟喧嘩をしたことがない。直ぐに親が止めに入る。その結果、限度を知らない・よい事悪い事のけじめを教えるチャンスがない。常に指示、介入をされ続ける。結果、自分で考えて行動することができない。

共働き……何でも金で解決したがる。自分の持ち物を大切にしない。従って他人のものも平気で持って行く。

万引き・自転車窃盗が後を絶たない。教科書・ポケコンもほったらかしている。

この事が、いじめやナイフ事件につながっていると思われます。

また、カップエビセンや炭酸飲料水ばかりで、食糧事情は良いのに「ヒョワ」な生徒が多い。

核家族化……しきたり・伝統行事(正月・墓参り・門松・彼岸等)を教えてくれる人がいない。

目上の人を敬うなんてことは親から始めたことがない。

情報過多……テレビや雑誌の過激な性描写、茶髪、ピアス、ひどいのは鼻輪、腕輪、ネックレス、ポケベル、携帯電話

自分の部屋持ち……子供が部屋に入っていれば勉強しているものだと思っ
て安心している。持ち物にも全く注意を払っていない。

横並び意識・同質志向……せめて人並みに……

せめて専門学校でもいいから進学させたい。

報道機関の報道の在り方にも疑問がある。

(現状)

以上のことから、結果として、つぎのことが推察される。

・今まで欲しいものは何でも与えられてきた。すべて親(特に母親)の言われるままに、いわゆる「いい子」の振りをしている。特に、親の前では「いい子」になって本性を見せない。

急に義務教育でない高校に入ったから、校則を守れ! 指導としての「自動二輪の免許取得、単車購入、二人乗りはダメ」と言っても親の方が子供に負ける。ひどいのは、「単車を買ってやるから学校に行ってくれ」という親さえいる。

*すぐキレル、少しの我慢もできない。
*自分の思うように事が運ばないと直ぐ諦める。

*職も転々とする。
*指示が無くては全く動けない、まして自分で考えて行動する事は、先ずない。(指示待ち人間)

*自分さえ良ければ他人はどうでも良い。

*権利意識だけ優先されて、義務を忘れている。(自分勝手)

*自分の部屋で、テレビゲームやコンピュータで時間を過ごす。

・本当の親友がない。都合のいい時だけグループになる。

・テレビゲームでは、キャラクターが死んでも直ぐ生き返る。

(簡単に人を刺したり、マットで簧巻きにして放置する。鋸で生身を切断する。)

(対策)

では、どう対応したら良いか。

はっきり言って特効薬はありません。文部省の資料にありますように、第15期中央教育審議会(中教審)で、いろいろな提言を出しております。特に家庭の教育力の向上に関する施策、地域社会との連携、個性を大切に教育等々、しか

し、家庭の教育力向上と言っても、やはり学校が家庭にお願いするしかありません。地域にも学校がお願いしなければ、動いてくれません。親も子供も悩んでいるのであります。

子供は、親の背中を見て育つ。どんなに忙しくても一日一度は家族全員揃って食事をしてお互いの顔を見ながら会話が欲しいものであります。

親が早く出勤するなら、子供を叩き起こして一緒に朝食をとる。

また、子供が悪いことをしているのを見たら、その場で注意をするなり、その生徒が通っていると思われる学校に電話をしていただきたいものです。

本校では、学校協議会(PTAの特設部会)が主体となって、「新入生との座談会」、「保護者との座談会」、「地域懇談会」、「PTA懇親会」、「生徒の意識調査」、「保護者アンケート」を実施して、なるべく生徒の要望や保護者の意見を取り入れながら「分かる授業、楽しい学校」を目指して頑張っているところであります。

いずれにしろ、良く話し合い・お互いを理解しあいながら事に当たって行かなければならない時代だと思います。

会社でも、対話集会などを開催して、従業員(特に新入社員)が何を考えているのか、どうしたいかを把握しておく必要があると思います。

すなわち、コミュニケーションには、3つの方法があると言われます。

- 1) 目で話す。(目は口よりものを言う)
- 2) 言葉で話す。(普通の事を言っても理解できない子供が多くなっています。親切に手とり、足とりで教え込む。)

3) スキンシップでコミュニケーションをとる。(常に「元気でやっているか、頑張れよ!」と言って肩を叩いて元気づける。*この場合、女性職員には注意すること……セクハラで訴えられる。)

また、精神的に弱い生徒が増えております。自分の言いたい事を適切に伝達できない人も少なくありません。じっくり時間を掛けて、相手にしゃべらせる、自分の意見はなるべく言わないで、ともかく相手にしゃべらせる事が必要なようです。(カウンセラーに徹する。)

そして、褒めて、おだてて、自信を持たせて、仕事をさせる、ついには一人前の企業人、社会人に育てていただきたいものです。

いづれにしても、難しい時代、厄介な時代です。

本校はそれでも専門高校なので、製図や実習で息抜きができますし、生徒とのコミュニケーションも取れます。退学も6~7名です。普通高校では、特に、その地区のトップの学校では、精神的に不安定になり、相当の不登校の生徒がおります。やはり横並び志向でどうしても一流大学へ進学しなければいけないというプレッシャーから来るものでありましょう。そういう意味では本校はマシの方です。

さて、本校の化学工学科はこの3月卒業生で閉科になりまして、来年は建設工学科の第1期生を送り出します。機械科、電子機械科ともども就職などよろしくお願ひします。今後ともご指導、ご支援をお願いすると共に皆様の益々のご発展をご祈念申し上げ、話しを終わります。

ありがとうございました。

例会案内

三条RC	4月29日例会	休会
	5月6日例会	会員卓話

メイクアップをどうぞ

三条南RC	4月27日例会	会員卓話
	5月4日例会	休会

三条北RC	4月28日例会	クラブフォーラム
	5月5日例会	休会

加茂RC	4月30日例会	外部卓話	加茂市医師会	服部宗和先生
	5月7日例会	会員卓話		

燕RC	4月30日例会	通常例会
	5月7日例会	通常例会

見附RC	4月30日例会	夜例会
	5月7日例会	会員卓話
